
平成23年度美唄市議会報告会における「議会に対する意見・要望」の回答

① 議会報告会について

番号 意　見　・　要　望 回　　　答

1
　高齢者が多いため、今回の時間帯の開催より午後からの早
い時間帯のほうがもう少し集まりやすいかと思うので考慮願
いたい。

　地域の実情に考慮し、一人でも多く参加いただけるように検討してまいります。

2
　報告会の資料を当日渡されても質問ができないので、事前
に資料が見られるようにしてほしい。

　事前の全戸配布は費用的にも難しいと考えておりますので、報告会の開催１週間前には庁舎
内ロビーと議会事務局に資料を配置しておりますので、それをご活用ください。

3
　日常の議員活動をわかりやすく伝えるためにも、議会報告
会は定例会ごとに４回開催してはどうか。

　議会報告会の開催にあたりましては、資料の作成等にかなりの時間を要することから、定例
会ごとの開催は困難であると考えております。議員活動や議会活動につきましては、定例会ご
とに発行している「議会だより」にてご確認ください。

4
　資料の中に昨年の意見・要望の回答があり、市の担当部署
からの回答と思われるが、議会として所管部署と調整して議
会の考え方も入っているのか。

　市政に対する意見・要望につきましては、あくまでも市長に回答を求めているもので、議会
としての考えは入っておりません。
　お寄せいただいた貴重なご意見は、議会活動に反映させていただいております。

5
　報告会の開催前に、地域で意見・要望等をまとめてもらう
よう地域の責任者に文書で要請してはどうか。

　自治代表者会議は地域の代表者の方にお集まりいただいて開催されておりますが、議会報告
会は、議員が直接地域に入り地域住民の方との対話を目的に開催しておりますので、今後も、
多くの市民の方に参加いただけるよう工夫しながら継続してまいりたいと考えております。

② 議会改革について

番号 意　見　・　要　望 回　　　答

6

　議員の活動や議会活動などを知るために、インターネット
を開いてみたが議事録のアップが遅れている。議会の傍聴に
はなかなか足を運びづらく傍聴者も少ない状況にあるので、
委員会の議事録を含めネットで見られるよう要望する。

　本会議の議事録掲載につきましては、できるだけ早く掲載するよう努力してまいります。
　委員会の議事録掲載につきましては、相当な作業時間を要することから難しいと考えます
が、今後、検討してまいります。なお、特別委員会議事録につきましては、議会図書室及び市
立図書館に配置しておりますのでご活用ください。
　本会議・委員会のインターネット放映につきましては、議会としても課題としており、今
後、設置費用や維持管理費用などを調査し、検討してまいりたいと考えております。

7

　議員定数を２名削減したが、議員定数については法が定め
る人口区分による考え方があるが、人口の類似する市が８市
あり、こうしたデータ等を基に判断した結果なのか示してほ
しい。また、今後さらに議員定数を削減するのか。

　定数削減につきましては、議会議論を重ねた結果、人口減少や地域経済が厳しい状況にあ
り、また、議会に寄せられた市民意見を重く受け止め、市民の方や市職員とともに痛みを共有
していくべきであるとし、２名の削減に至りました。
　なお、今後の議員定数削減につきましては、現段階において議会議論とはなっておりませ
ん。
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8

　９月２４日のプレス空知に市議選に係る公費負担について
の記事があったが、特にポスターに係る経費については候補
者間で７．７５倍の開きがあった。財政が厳しい状況にあ
り、議員の方にも認識を持っていただきたく議長宛に「年金
者の会」より要望させていただいた。

　法的には問題がないものの、ご意見を踏まえまして今後検討してまいります。

③ 市立美唄病院について

番号 意　見　・　要　望 回　　　答

9 　議員による市外の病院視察等を行っているのか。
　財政健全化計画を進めている中で、議会としても行政視察を凍結しておりますが、市民の方
からの活動要請もあることから、改めてその必要性について今後議論してまいります。

10

　連結赤字比率が極めて高いが、市立病院の単年度赤字はい
くらになっているのか。毎年一般会計から繰り入れしている
が、この財源があれば他の事業ができるはず。旧労災病院と
の関係も含め議会として市立病院のあり方をどのように考え
ているのか。

　「美唄市地域医療体制の在り方検討委員会」が発足し、今後の地域医療体制の在り方につい
て検討が始まりましたので、今後ともその動向を注視するとともに、検討結果が示された時点
でその結果を基に議会として議論をしてまいります。

④ ごみ処理について

番号 意　見　・　要　望 回　　　答

11

　ごみ処理に関して、新市長は環境に配慮し生ごみは土に戻
すと言われている。これまでもエコの丘やごみの有料化と
いった中で市民負担となっているが、さらに堆肥化による負
担増が考えられるが、議会としての考えはどこまで進んでい
るのか。

　美唄市、岩見沢市、月形町の２市１町によるごみの広域処理について基本合意がなされたも
のの、詳細については今後協議されることとなっておりますので、市から議会に詳細が示され
た段階で、議会として議論していくこととしております。

⑤ その他

番号 意　見　・　要　望 回　　　答

12
　土地開発公社について、実態が明白になるよう議会として
のチェックと同時に内容を明らかにしてほしい。

　広報紙等で市民の方にお知らせするよう働きかけてまいります。

13 　議員報酬は日当制にできないか。
　議会活動とともに議員の日常活動の実態から見て、日当制は馴染まないことから現行どおり
とさせていただきますので、ご理解をお願いいたします。



平成23年度美唄市議会報告会における「議会に対する意見・要望」の回答

14

　旭通の道道認定による測量調査が始まるとのお知らせがあ
り、東３条から吉村歯科までとされているが工事はかなり先
であると思う。できるだけ早く、また区間の延長についても
議会として積極的な支援をお願いする。

　ご意見として受けとめさせていただきます。

15

　まちづくり基本条例が制定され４年を経過している。１０
月の広報にパブリックコメントを募集しているが、美唄市の
憲法ともいえる条例であり大変期間が短いと感じている。基
本条例の見直しについては、市民の声を聴き議会として主体
的に議論してほしい。

　ご意見として受けとめさせていただきます。

16

　介護保険料と国保税率の見直し、あるいはごみ問題など市
民に直接関わる問題については、議会が市民の声や参考人、
専門家の声を聴く機会をつくり、その上で議論をしてほし
い。また、今、議会に不足し求められているものは、立法機
関として意見書や条例を自ら提案し議決する立法機能をどう
生かしていくのかだと思う。

　ご意見として受けとめさせていただきます。

17
　旭通の拡幅について、茶志内は国道拡幅により空洞化して
しまったが、美唄市としてどう地域の振興と活性化につなげ
ていくのか、市議会として意見反映してほしい。

　ご意見として受けとめさせていただきます。

18
　道路や側溝等の改修をお願いしているが一向に改善されな
い。議会も現地確認など地域の様々な実態を把握するよう
に、主体的かつ積極的に努力してほしい。

　ご意見として受けとめさせていただきます。

19

　これまでの財政健全化の取り組みにおける人件費削減や病
院の経営健全化なども限界にあるように感じるが、このよう
な厳しい環境においてこそ市や議会は地域の実情をしっかり
把握して施策に取り組んでほしい。

　ご意見として受けとめさせていただきます。

20
　議会と市長・市職員・市民の繋がりについて、行政の中の
仕組みがわからないので教えてほしい。

　市民の意見を市政に反映させるため、市民が市議会や市長を選出し、その市議会や市長が市
民の代表として市政を運営し、市職員はそのための職務を遂行しています。
　市議会は市政の方針を決定したり、市政が適正に行われているかをチェックし、市長は市議
会の決定に沿って施策を実施します。市議会と市長は独立・対等な立場にあり、お互いに協力
し合って、より良い市政の実現を目指しています。


